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Niederschrift 
 

über die 9. Sitzung des Fachausschusses Föhr am Montag, dem 13.09.2010, im 
Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 21:20 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Heidi Braun    
Herr Arfst Christiansen    
Herr Alexander Damm    
Herr Cornelius Daniels    
Herr Uwe Ingwersen    
Herr Karl-Heinz Juhl    
Herr Brar Lorenzen  als Vertreter von Herrn Roeloffs 
Herr Heinz Lorenzen    
Herr Helmut Marczinkowski    
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel    
Herr Paul Raffelhüschen    
Frau Gisela Riemann    
Herr Friedrich Riewerts    
Herr Hark Riewerts  als Vertreter von Herrn Pedersen 
Herr Peter Schaper    
Herr Jürgen Schmidt    
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann    
Herr Ulrich Schmidt  zu TOP 8 
Frau Anke Zemke    
 Gäste 
Herr Armin Korok  zu TOP 7 
Herr Bernd Rathenow, bauwo  zu TOP 8 
Herr Uwe Rilke, P 4  zu TOP 8 
Herr Jan Sönnichsen, hcp  zu TOP 8 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jens Pedersen    
Herr Christian Roeloffs    
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht der Amtsvorsteherin 
 5.1 .  SHGT 
 5.2 .  Mittelanmeldungen 2011 
 5.3 .  E.ON 
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 6 .  Bericht der Verwaltung 
 7 .  Bericht des Geschäftsführers der Föhr Tourismus GmbH 
 8 .  Vorstellung des Hotelprojektes der Stadt Wyk auf Föhr 
 9 .  Verschiedenes 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die 
Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor. 
 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt des öffentlichen Teils der Niederschrift 
über die 8. Sitzung. Die Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 

 5. Bericht der Amtsvorsteherin 
  
 5.1. SHGT 
  

Im Rahmen einer Bereisung des Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages auf Föhr am 
30.08.2010 waren in einem Gespräch mit Vertretern des Amtes Föhr-Amrum unter an-
derem die Weiterentwicklung der Amtsordnung, die CO² Einlagerung und die damit ver-
bundenen Unterstützung der Bürgerinitiative sowie die Offenen Ganztagsschulen The-
men. 
 

 5.2. Mittelanmeldungen 2011 
  

Es wird darum gebeten, dass das Bauamt über geplante Baumaßnahmen im Jahr 2011 
rechtzeitig informiert wird, damit die Mittelanmeldungen rechtzeitig für die Haushaltsbe-
ratungen erfolgen können. 
 

 5.3. E.ON 
  

Es liege ein Beteiligungsangebot der E.ON an einem Zweckverband vor. Die Aktien 
wurden lediglich den Kommunen angeboten, die an der E.ON beteiligt seien. Es wird 
darum gebeten, dass sich jeder der Ausschussmitglieder Gedanken darüber machen 
solle, ob und wenn ja, in welcher Form, man sich eine Beteiligung vorstellen könne. 
 
 

 6. Bericht der Verwaltung 
  

Es werden keine Themen im Bericht der Verwaltung vorgebracht. 
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 7. Bericht des Geschäftsführers der Föhr Tourismus GmbH 
  

Herr Korok gibt einen ausführlichen Sachstandsbericht ab. 
 
Die aktuellen Gäste- und Übernachtungszahlen können noch nicht vorgelegt werden. 
Legt man die Zahlen des Statistischen Landesamtes mit Stand 30.06.2010 zugrunde, 
so hat der Bereich Wyk einen geringen Rückgang der Gäste- und Übernachtungszahlen 
zu verzeichnen, während die Gemeinden Nieblum und Utersum einen zweistelligen pro-
zentualen Zuwachs verzeichnen konnten. Die Relationen bei den anderen Gemeinden 
auf Föhr-Land seien recht unterschiedlich. 
 
Die im Rahmen des Tourismuskonzeptes in diesem Jahr erstmals durchgeführte Kin-
derolympiade sei positiv verlaufen und habe ein gutes Medienecho hervorgebracht. In 
2011 sei eine Wiederholung mit anderen Inhalten, z.B. Landwirtschaft, geplant. 
 
Die zweite Kampagne in diesem Jahr lautet „Kurs Föhr“. Das Konzeptpapier wurde den 
Ausschussmitgliedern vor der Sitzung ausgehändigt und liegt dem Protokoll als Anlage 
1 bei. Für das Jahr 2011 seien fünf Kampagnen geplant, wovon drei Kampagnen neu 
seien. Um die Best Ager mit den Angeboten optimal zu erreichen, seien die Kampagnen 
für die Monate Mai, Juni und September geplant. 
 
Im Bereich des Marketing sei anzumerken, dass es ein großes Medienecho auf den 
Werbeslogan „Friesische Karibik“ gegeben habe. Neben diversen anderen Preisen ha-
be man den „Bauer Best Age Award“ erhalten, wodurch man Anzeigen im Wert von 
60.000 € gewonnen habe. 
 
Die mit der Auflage von 30.000 Exemplaren erschienene Zeitschrift (Magalog) über 
Föhr sei mittlerweile fast vergriffen. Aufgrund der hohen Nachfrage sei für das kom-
mende Jahr (ca. zu Ostern) eine Neuauflage geplant. 
 
Die Neugestaltung des Gastgebermagazins sei für das Jahr 2012 in Planung. 
 
Auch in diesem Jahr sei das Hafenfest mit „Föhr on Fire“ wieder sehr gut angenommen 
worden. Es seien ca. 1.000 Personen vom Festland zu dem Feuerwerk gekommen und 
auch ca. 100 Amrumer Gäste konnten verzeichnet werden. Durch die Baumaßnahmen 
für den Seiteneinstieg sei der Standort für „Föhr on Fire“ 2011 derzeit noch fraglich. 
Ebenso verhalte es sich mit dem Standort für das Drachenfest 2011. 
 
Aufgrund einer Anfrage sei es möglich, dass im kommende Jahr auch wieder das Tau-
ziehen über das Hafenbecken stattfinde. 
 
Laut Herrn Korok laufe das neue Reservierungssystem derzeit noch nicht optimal. 
 
Zur Zeit nutzen etwa 80 Teilnehmer die elektronische Meldescheinerfassung. 
 
Die Planung der Projekte im Rahmen der Perlenkette sei mittlerweile abgeschlossen, so 
dass mit der Umsetzung begonnen werde. 
 
Es gäbe in diesem Jahr wieder viele Beschwerden über Hunde und Radfahrer. Das 
Ordnungsamt sowie die Polizei seien informiert. 
 
Eine bei der FTG durchgeführte Organisationsuntersuchung sei mittlerweile abge-
schlossen und werde im Rahmen der Aufsichtsratssitzung in der kommenden Woche 
präsentiert. 
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Der Jahresabschluss 2009 liege mittlerweile vor. 
 
Am 29.09.2010 finden bezüglich der Verträge zum Dienstleistungsentgelt eine Arbeits-
gruppen- und eine Lenkungsgruppensitzung sowie eine Gesellschafterversammlung 
statt. 
 
 

 8. Vorstellung des Hotelprojektes der Stadt Wyk auf Föhr 
  

Herr Rilke präsentiert die aktuellen Planungen bezüglich des Hotelprojektes in der Gme-
linstraße ausführlich anhand einer PowerPointPräsentation. Diese liegt dem Protokoll 
als Anlage 2 bei. 
 
Man habe bei den Planungen die Bebauung und die Geschossigkeit der Umgebung 
genauestens begutachtet, um das Orts- und Landschaftsbild durch das Bauvorhaben 
nicht zu stören. Für die Umsetzung des Bauvorhabens sei die Änderung zweier Bebau-
ungspläne (31 und 46) sowie des Flächennutzungsplanes erforderlich.  
 
 

 9. Verschiedenes 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
Um 21.07 Uhr endet der öffentliche Teil der Sitzung. 
 
 
 

 
Die Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 21.20 Uhr. 

 

 
 
 
 
 
 

Heidi Braun Anke Zemke 
 


